El Mayo Zambada está detrás del fentanilo arcoíris: testigos a la DEA

ÁNGEL HERNÁNDEZ, CDMX

Detenidos declararon a agentes encubiertos que el capo de Sinaloa ordena los envíos de fentanilo arcoíris a EU PAG. 14

DEA: El Mayo, detrás del fentanilo arcoíris

EU. Un *narco* sentenciado confesó a un agente encubierto que el capo ordena el envío de los opioides y testigo confirma nexo

ÁNGEL HERNÁNDEZ CIUDAD DE MÉXICO

Washington apunta a través de la DEA, su agencia antinarcóticos, que El Mayo Zambada, histórico líder del cártel de Sinaloa, tercambios controlados en Caliestá de trás de algunos de los cargamentos de pastillas de fentanilo de colores, conocidas como arcoíris, que han llegado a EU.

Siete socios vinculados al cártel de Sinaloa fueron sentenciados en EU por estar involucrados en el tráfico de fentanilo, metanfetamina y cocaína tras declararse culpables.

De acuerdo con las investigaciones, al menos entre junio de 2022 y mayo de 2023, Héctor Alejandro Apodaca Álvarez envió "decenas de miles de pastillas de fentanilo y varios kilogramos

cocaína a un agente encubierto en el sur de Florida" a través del servicio postal de EU y de su propiacompañíade camiones.

También se realizaron otros infornia, Arizona y Massachusetts v se confirmó que las drogas llegaban a otros estados como Kentucky, Rhode Island, Texas y Virginia.

"Apodaca Álvarez dijo al agente encubierto que se coordinaba directamente con miembros del cártel de Sinaloa para facilitar la distribución agran escalade narcóticos y dijo que la potencia de las pastillas defentanilo que vendía 'estaba derribando a personas en todos lados", detalló el Departamento de Justicia a través de un comunicado.

De acuerdo con el rastreo reade fentanilo, metanfetamina y lizado por la DEA, Apodaca es un colaborador directo de Ismael Mario Zambada García, El Mayo, uno de los líderes más antiguos del cártel de Sinaloa.

"Apodaca Álvarez contactó al agente encubierto y le dijo que ahora estaba trabajando con Zambada", se detalla.

Además, un testigo colaborador confirmó que "Apodaca Álvarez tiene vínculos con el cártel de Sinaloa y pudo proveer un suministro ilimitado de fentanilo que tendría la forma de pastillas M30 de oxicodona".

El testigo dijo que Apodaca podríaproveer "grandes cargamentos de metanfetamina y cocaína", de acuerdo al expediente al que tuvo acceso MILENIO.

Por otro lado, Mark Roque Bustamante, Skittles Man, fue identificado como el provee-



dor principal de drogas para Apodaca. Su alias resulta de su involucramiento en el fentanilo arcoíris, una variante de las pastillas en presentación M30 de fentanilo que la misma DEA identificó como una amenaza directa para niños y niñas.

Tanto Apodaca como Roque intentaban encontrar proveedores de armas de fuego, principalmente fusiles calibre .50, para ser traficados a México. Apodaca fue detenido cuando entregaba un cargamento de droga al agente encubierto. Se le aseguraron 21 kilos de fentanilo, 70 mil pastillas de fentanilo de colores, 3 mil pastillas M30 azules, 243 libras de metanfetamina, dos kilos de coca y 24 armas de fuego. A partir de ahí se detuvieron a seis de sus colaboradores.

Tanto Apodaca como Skittles Man fueron condenados a prisión depor vida.

Con información de: Jhonatan González